

BALANCE DEL PARO NACIONAL (19 y 20)

1. SITUACION NACIONAL

El momento actual marca una acentuada agudización de la crisis económica y social del país, la violencia política, la violación de los Derechos Humanos, el recorte de los espacios democráticos, la guerra sucia, el rastrillaje, el genocidio, el entreguismo, la consigna del exterminio del poblador peruano, el entreguismo, la derechización del APRA, la corrupción en la estructura estatal, todo ello, como consecuencia del fracaso del gobierno aprista como administrador del Estado.

En 1985, el Dr. García Pérez ganó las elecciones ofreciendo al pueblo peruano::

- "Gobernar para todos los peruanos, especialmente para los más pobres",
- "Reducir el porcentaje de la inflación",
- "Mantener una política antimperialista",
- "Mantener congelados los precios de las subsistencias",
- "Respetar las libertades democráticas y a la persona humana,
- "Solucionar el problema del terrorismo". Se proclamó por ello:

"GOBIERNO REVOLUCIONARIO, DEMOCRATICO Y POPULAR", claro que lo dijo de palabra y como reza el sabio dicho popular, " las palabras las lleva el viento", no ha quedado nada de ello.

El gobierno no cumple sus ofrecimientos, sencilla y llanamente, por que el APRA carecía y aún carece de un Programa Nacional de Gobierno que concierte con lo que ofreció y porque le falta capacidad y calidad para SOCIALIZAR las empresas y el capital financiero privado nacional y transnacional.

Estamos a escasos ocho días que el APRA cumpla tres años al frente del gobierno. Los trabajadores más humildes, aquellos "sus hermanos peruanos", a quienes el Dr. García les ofreció justicia social, hoy quedan sorprendidos... ha vuelto a tocar su puerta el hambre, la miseria, la so sobra y la injusticia.

Bajo este marco social, insurge la clase trabajadora agrupada en la Gloriosa Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP) y decide patentizar su RECHAZO a la política del gobierno aprista a través de un CIERRE DE PROTESTA NACIONAL de 48 horas, que desde ya es histórico, pues, antes se ejecutaron paros de 24 horas. El paro nacional del 19 y 20 de julio ha sido asumido como una respuesta política de las masas explotadas, sin negar que la plataforma engloba aspectos reivindicativos, populares y sindicales.

Ha pasado la protesta y creemos que el PARO ha servido para movili-

//...zar a las masas y elevar el grado organizativo, fraguar la unidad y la conciencia política de los trabajadores, para labrarse un futuro mejor.

Por otro lado, el paro tiene importancia porque se realizó frente al gobierno aprista que ha entrado a partir del mensaje del Premier Villanueva y las medidas que le siguieron en un proceso de regresión y de derechización mucho más acentuado, ni siquiera disimulado, sino ampliamente publicitado. Es la línea dura del APRA que se traduce en la profundización de su carácter antipopular y antinacional.

Las condiciones de vida del pueblo peruano han empeorado ostensiblemente. El recorte de las libertades democráticas muestran hoy más que nunca un coogobierno con las FF.AA. Se cometen crímenes, caso Cayara, y el Apra dice que hay tal crimen, ello muestra a las claras que el gobierno aprista pretende sepultar hechos evidentes, dejándolos en la impunidad.

En cuanto a POLITICA LABORAL, el gobierno mantiene un camino errático. Los aumentos no compensan el elevado costo de vida; el Ministerio de Economía ha declarado que la inflación este año llegará al 400 % y el Instituto Nacional de Estadística (INE) afirma que la inflación ha diciembre llegará al 500 %. Así el gobierno ha demostrado que no hay propósito de cambiar su política económica y social, menos defender la soberanía nacional, por ello ha declarado que de todas maneras firmará el contrato con la SHELL, también afirmado que no habrá más "estatizaciones". Estamos pues, en la etapa más derechista y entreguista del APRA.

Frente a este estado de cosas, el movimiento sindical y popular tuvo que sortear una serie de contingencias: enfrentar el soborno del gobierno a los trabajadores, la clase trabajadora no cayó en este juego. Por otro lado se tuvo que afrontar el problema del terrorismo de Sendero, que en vísperas del PARO había lanzado consignas a través de "El Diario" de convertir el PARO de protesta en "PARO ARMADO", decía: "que era hora de tomar el poder". Consignas totalmente absurdas que pudieron haber menguado la protesta popular, pero las masas concientes y organizadas por la CGTP, se lanzaron a las calles en todo el país, dándole una feroz bofetada al terrorismo de Sendero, que no le quedó otra cosa que marcharse en retirada.

#### Cualidades del Paro:

Es sólo comparable con aquel paro del año 77, con la diferencia que aquél fue espontáneo, éste ha sido un PARO CONCIENTE, organizado y programado para dar respuesta, a la también anunciada inflación.

Este paro alcanzó los niveles objetivos y subjetivos, por ello es que se desarrolla sobre los pilares de UNIDAD SINDICAL, donde al margen de la consigna político-partidaria y rompiendo con todo, coordinaron y participaron con nuestra Central Nacional otras Centrales como la CTP, la

//...CTRP, la CITE, entre otras.

CONCLUSION: El paro nos mostró que la única salida concreta es la conformación del FRENTE REVOLUCIONARIO DE MASAS, puesto en práctica en esta inolvidable jornada de lucha y que a partir de aquí, dejando de lado la simple coordinación, debe pasar a fortalecer en la práctica la ANP y los Frentes de Defensa provinciales, claro está, dejando de lado también los apetidos de figuración y no pretendiendo poner o mantener a la ANP y a los FEDIPS como organismos huecos, hay que llenarlos con las masas populares. No se trata ya de quien copa la dirección de estos organismos, sino de egemonizarlos, fortalecerlos, pero con la acción directa de las masas. Algunos cc. en la etapa actual se desesperan y pretenden darle mucha importancia a la ANP y a los FEDIPS, estamos de acuerdo que a ello debemos arribar, pero con las masas organizadas. No sería correcto buscar figuración utilizando a los peones de siempre. Es conveniente que quienes andan tras estas concepciones, primero tengan que buscar el reconocimiento de las masas, poniéndose al frente de ellas.

## 2. SITUACION LOCAL

La situación local se enmarca dentro del contexto nacional, por ello las conclusiones anotadas al final del análisis nacional, con claridad meridiana remarcamos entonces que, habiéndose decretado el paro nacional, era impostergable buscar un amplio consenso popular y sindical en el Frente de Defensa de Cajamarca. Con fecha 16 de junio primero, luego el 4 de julio de 1988 se convocó a los miembros de la Comisión Organizadora, con agenda específica, "PARO NACIONAL". Ambas citaciones incluían a los representantes políticos del PUM, PCP, UNIR, PSR, FOCEP y UDP, que a pesar de haber firmado el documento citación no se hicieron presentes, con excepción del Presidente Sr. Grimaldo Cerna Malaver, el Sr. Genaro Cuenca Palacios en representación del SUTEC y el Sr. Alejandro Huamán en representación del Sindicato de Construcción Civil.

Frente a esta cruda realidad, el Consejo Ejecutivo Dptal. de la CGTP con todas las limitaciones orgánicas y económicas que afrontaba para bajar a sus bases de provincias, sacar pronunciamientos, etc., convocó a sus bases afiliadas y acordó el acatamiento del PARO NACIONAL, capitalizando el descontento general de los trabajadores y del pueblo. Buscó luego la coordinación con otros gremios no afiliados; amplió esta estrategia a las PP.JJ. y barrios, así como con el Sindicato de Choferes de Cajamarca, que al final, terminó desistiendo de apoyar el paro.

En esta durísima tarea, es necesario dejar establecido que muchos dirigentes sindicales visitados mostraron una actitud y visión ideológica burocrática y gerarquizante, respecto al paro nacional; para ellos el acatamiento del paro requería de un télex de su central, y como el télex "nunca llega", aún cuando su Federación esté afiliada a la CGTP no parali-

zan. Casos como éstos tenemos en Entel-Perú, Hidrandina, Sitrapoj, Sena - pa, Correos, IPSS, entre otros.

### 3. NUESTRAS BASES

En Hualgayoc acataron el paro los sindicatos de "CAROLINA" y "LOS MANTOS", en Cajabamba "MINAS ALGAMARCA".

En Cajamarca trabajamos contra el tiempo para optimizar el paro, debido al viaje del Secretario General c. Grimaldo Cerna Malaver a la Asamblea Nacional de su base (FENTUP) que se encuentra en huelga y por tener que asistir a la Asamblea Nacional de delegados de CGTP en Lima. La labor de bajada a bases la ejecutaron los cc. Alejandro Huamán Mantilla (Construcción Civil), Wálter Vela Ríos (Coop. San Pío X), Gilberto Malpica Medina (No Docentes UNC) y el c. Grimaldo Cerna Malaver (Sec. Grl. de la CGTP). Los cc. del SUTEC, de Comerciantes Ambulantes, de SENAPA y de la Federación Dptal. de Campesinos y Rondas "José Carlos Mariátegui", bases de la CGTP-Dptal., a pesar de haber sido citados sus delegados en múltiples ocasiones, no asistieron a las reuniones de coordinación previas al paro, menos cumplieron las tareas de impulsar el paro en sus propias bases. Todo ello hacía más difícil lograr un mayor consenso para el acatamiento de la medida de lucha nacional, pero que al final, trabajando día y noche, logramos sacarlos adelante y con todo éxito.

Participaron en el PARO NACIONAL los siguientes sindicatos:

- No Docentes de la Univ. Nac. de Cajamarca ... 100%, dos días
- Docentes de la UNC..... 100%, dos días
- SUTSA ..... 80%, un día
- Construcción Civil..... (con delegación)
- Cooperativa "San Pío X"..... 80%, un día
- Federación de Campesinos y Rondas "J.C.M.".. (con pequeña delegación)
- Instituto Superior Pedagógico ..... 100%, dos días
- Alumnos del Inst. Superior Pedagógico..... 50%, un día
- Hospital Centro de Salud ..... 90%, dos días
- Hidrandina ..... 80%, un día
- Federación de Empl. Bancarios..... 80%, dos días

90%  
promedio

No paralizaron SENAPA, Comerciantes Ambulantes, PP.JJ. y Comité de Microbuses.

Es cierto que buscamos la UNIDAD, pero ella no se puede dar en base a la "unidad por la unidad", sino, en función de crítica unidad, unidad-crítica, que nos haga avanzar. Por ello, nuestra crítica fraterna a los cc. dirigentes del SUTEC por no haber impulsado el paro con la energía y entereza que siempre los ha caracterizado. El paro en esta base podríamos decir, que fue un paro de dirigentes, sin embargo, no hay que desconocer que los cc. de esta base venían de sostener una reciente huelga nacional, lo que posiblemente por el desgaste sufrido no les permitió asumir su labor de dirección y presencia masiva en el paro.

Por otro lado, merecen nuestra crítica fraterna los dirigentes de la Federación de Campesinos y Rondas "José C. Mariátegui" en manos de cc. de IU, que se habían comprometido como en otras ocasiones "movilizar al campesinado. Ello no ocurrió. Limitándose su participación a una pequeña delegación, mintieron por tercera vez. Esperamos su rectificación el campo de la práctica. Es conveniente cc. plasmar la unidad: ciudad-campo.

//... Igualmente, nuestro enérgico llamado de atención a los dirigentes de SENAPA y del Mercadillo por su desinterés para impulsar el paro, que tampoco es la única vez que dejan de participar. En el caso del Mercadillo, su Secretario Gral. se había asegurado su participación de su base. Asimismo, se ha verificado en la práctica, que en los sindicatos de SITRAPOJ y en el SUTSA existe mucha debilidad para decidir una medida como ésta. En SITRAPOJ la masa le pedía a su máximo dirigente acatar el paro, el c. dirigente buscaba evasivas. La Comisión de la CGTP que visitó esta base fue testiga de estos lamentables hechos que frenan el avance y la toma de conciencia de esa base hermana. En casos como éstos, la salida es que la masa revase a los dirigentes timoratos, buscando desde luego su rectificación.

Es tarea de los dirigentes de SENAPA, FEDUCAR, COMERCIANTES AMBULANTES y PP.JJ. que tampoco participaron en otras jornadas anteriores a pesar de ser bases de la CGTP, dejar de darse golpes en el pecho, para dar pase a su rectificación en la práctica.

Después de algunos días de ocurrido el paro, algunos "dirigentes políticos" recién quieren mostrar su preocupación por el funcionamiento del FRENTE DE DEFENSA. Sí, es necesario y urgente, para encarar el sin número de problemas que afronta el pueblo de Cajamarca, pero para ello es condición indispensable queridos cc., organizar, fortalecer y movilizar al pueblo, a la clase trabajadora en especial con el propósito de fortalecer el FRENTE DE CLASE, para que luego sirva de pilar fundamental del FEDIP, pues, de lo contrario estarías como siempre perdiendo tiempo dirigiendo organismos fantasmales.

### 3.- PARTICIPACION DE LAS VANGUARDIAS EN EL PARO

Hace mucho tiempo que los dirigentes políticos de IU de Cajamarca están muy lejos de representar a las masas, por ello es que no se ponen a la cabeza de los movimientos sindicales y populares. Igual situación ocurre con los concejales de IU.

Fue destacable su aparición y movilización con ocasión del empadronamiento de militantes, vía el Congreso de IU. Esto nos prueba el populismo y reformismo de los dirigentes políticos y de los concejales. Con este comportamiento nos estarían diciendo que la alternativa estaría en las elecciones del 90. Están muy distantes de la organización y la lucha directa de masas. Los trabajadores con mayor claridad les decimos que si IU llega al gobierno mediante elecciones, no significará haber logrado el PODER, ni garantizará ejercer el gobierno del Estado peruano, menos el logro de una nueva sociedad.

Que IU llegue al gobierno mediante elecciones no significa tener el poder, la votación que obtenga IU será ligeramente superior a la del APRA y a la del FREDEMO, que para hacerle oposición se unirán haciendo mayoría.

//...Entonces sólo tendría el Ejecutivo, que es un gobierno a medias. Por ello, los trabajadores queremos decirles a nuestros "dirigentes políticos" de IU de Cajamarca que el gobierno y el poder sólo será garantizado por las amplias masas populares organizadas que ellos deben gestarlas hoy, y no ponerse a la cola o clandestinizarse, para luego en bisperas de las elecciones reaparecer y manipular las conciencias del sufrido pueblo ofreciéndoles ser sus salvadores. Los trabajadores sabemos que el cambio histórico de la sociedad sólo será posible a través de un amplio FRENTE REVOLUCIONARIO de masas que derroque al gobierno burgués, a su sostén, las FF. AA. y al imperialismo, violencia que correrá a cargo del proletariado, teniendo como su aliado al campesinado y a los sectores progrestas de los diferentes niveles de la sociedad.

Aquel esclarecimiento u toma de conciencia está hoy a la orden del día y no mañana cc. dirigentes políticos, esperamos entonces que con la honestidad que debe primar en todo revolucionario, los cc. del PUM, PCP, FOCEP, UNIR, PSR y los cc. "NO PARTIDARIZADOS", así como los cc. concejales nos iluminen ideológica y políticamente; por otro lado, es hora que se pongan a la altura de las exigencias que la lucha de clases exige. Los trabajadores no aceptaremos excusar si no lo hacen así. Les exigimos buscar LA UNIDAD, enterrando de una vez por todas el sectarismo, el reformismo y el dogma. " SIN TEORIA REVOLUCIONARIA, NO HAY MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO "(V. Lenin). Parodiando a Marx, los trabajadores les decimos: "DIRIGENTES DE IU, UNIOS"

#### 4.- LOS DIRIGENTES SINDICALES EN EL PARO

Nuestro reconocimiento a la labor de organización y dirección llevada a cabo por los cc. del Comité Ejecutivo Dptal. de la CGTP: Alejandro Huamán Mantilla, Walter Vela Ríos, Gilberto Malpica y Grimaldo Cerna Malaver, que a pesar de tener sus propias limitaciones, cumplieron con su cometido a la altura de las circunstancias.

Nuestro reconocimiento también a los cc. dirigentes y trabajadores de las diferentes bases que impulsaron sin vacilación alguna la medida de lucha a partir de la Asamblea de Delegados y en sus propias bases. Lo hecho por ustedes tiene un profundo significado, porque a partir de la UNIDAD y la SOLIDARIDAD y la conciencia de clase iremos reconstruyendo el Gran Frente de Clase como lo quería el Amauta José Carlos Mariátegui", fundador de la Gloriosa CGTP; sin embargo, no podemos conciliar con las actitudes vacilantes de dirigentes que frenaron la toma de conciencia y la protesta de sus afiliados al orientarlos acatar el paro UN SOLO DIA. Es urgente que estos compañeros rectifiquen su actitud conciliadora con la política de quienes oprimen a los trabajadores.

En idéntica forma no podemos callar la falta de atención a este Frente de Clase por parte de nuestros dirigentes nacionales a nivel de CGTP y a nivel político. El paro significaba la confrontación de dos propuestas, por este mismo hecho era necesaria su presencia, para ejercer una ligazón directa de los dirigentes nacionales con las provincias del interior del país.

#### 5.- SITUACION FINANCIERA

El pecado original de la CGTP Dptal. fue no haber zanjado en el momento de su fundación, el problema económico. Ninguna Institución terrenal puede subsistir sin economía. En 1987 la CGTP Dptal. ejecutó una campaña económica mediante "bonos solidarios". El 30% de las bases han cum -

//...plido con dar cuenta de esta campaña, el 10% pagó la mitad de los bonos y el 60% de las bases aún no han hecho efectivo su aporte; por lo que, la correspondencia escrita, las llamadas telefónicas, los télex, los materiales de impresión, los pronunciamientos, los pasajes y viáticos de los delegados a Lima, la financiación de los paros, etc, etc, en el curso de estos 22 meses han sido cubiertos en un 80% por el Secretario Gral. de la CGTP, c. Grimaldo Cerna Malaver, con documentos probatorios, que se espera las bases le reconozcan.

Por todo ello, nuestro reconocimiento a los dirigentes de las bases que con claridad y consecuencia apoyaron el fortalecimiento de la CGTP, en su perspectiva futura de constituirse en Central Unica de Clase y, --- nuestra reconvención fraterna a los dirigentes de algunas bases que no avisoran con perspectiva revolucionaria, la organización, centralización de los trabajadores para un cambio social que los pobres esperamos.

Es preciso entonces, que el próximo Congreso de la CGTP, dé solución al problema económico de su Central Departamental.

6.- CONCLUSION DEL PARO

Comprendiendo todas las limitaciones expuestas a lo largo del presente documento, el PARO de 48 horas en Cajamarca fue EXITOSO; superó nuestras propias expectativas que teníamos en relación con otros paros anteriores.

Por ello, nuestro reconocimiento reiterado por su militancia en el paro a los sindicatos de SIDESP, SALUD, FENDU, FENTUP, HIDRANDINA, CONSTRUCCION CIVIL, SAN PIO X, SUTSA, CAMPESINOS (delegación), SUTEC (delegación), FEB y a los sindicatos de LOS MANTOS, CAROLINA y ALGAMARCA. Tarea cumplida compañeros!, Ustedes hacen la historia, sólo Uds. cambiarán este Estado por otro de Justicia Social Plena.

T A R E A S

1. Buscar en todo momento la conjunción de las masas, tomando para ello la problemática de cada sector y la plataforma local y departamental.
2. REITERAR la INVITACION a las organizaciones sindicales que no están afiliadas en la CGTP. Dptal. a ingresar sus filas; de igual manera pedir a las vanguardias de la clase trabajadora el impulso y coordinación con la CGTP. DPTAL., acciones que sirvan de pilares del FRENTE DE DEFENSA. DE CAJAMARCA.
3. IMPULSAR con consecuencia el "I CONGRESO DPTAL. De la CGTP. ha realizarse en el mes de Octubre.
4. Cerrar filas exigiendo al gobierno:
  - cambio de su política económica, PAZ Y JUSTICIA SOCIAL, respeto a la persona humana, alto a la guerra sucia y al rastrillaje, indexación de los SUELDOS Y SALARIOS a la tasa de inflación, no pago de la Deuda Externa, REGIONALIZACION DEMOCRATICA, defensa de nuestra Soberanía Nacional, solución al problema del agro, etc.
5. Cerrar filas, exigiendo a las autoridades locales:
  - reparación inmediata de sus vías de integración terrestre, solución al problema de la vivienda, cumplimiento del proyecto de electrificación, planificar y llevar adelante proyectos AUTOGESTIONARIOS como salida a la falta de trabajo y a crear mejores condiciones de vida, etc.

LUCHAR Y FORJAR LA CENTRAL UNICA DE CLASE  
VIVA LA GLORIOSA C.G.T.P.

Cajamarca, 22 de julio de 1988.

Aprobado por el Consejo Ejecutivo Dptal. de la CGTP.

Grimaldo Cerna Malaver  
SECRETARIO GENERAL

Segundo Huamán Mantilla  
SECRETARIO DE ORGANIZACION

NNNN  
0517D CAJAM PE  
TCC303 CP078  
CAJAMARCA 23 10-1200 **241**

ENTEL PERU S.A.  
TELEX-TELEGRAFIA  
10 OCT 88 13 25 D

VALENTIN PACHO  
PLAZA DOS DE MAYO NU 4  
LIMA

14 AL 16 CONGRESO DPTAL CGTP ESPERAMOS  
PRESENCIA ESTA SALUDOS  
GRIMALDO CERNA  
SECRETARIO GENERAL

COL NU 4  
10 1300 VBA

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU ( CGTP )

DEPARTAMENTAL DE CAJAMARCA

Cajamarca, 04 de octubre de 1988.

Compañero  
Valentín Pacho Quispe  
Secretario General de la CGTP.

LIMA

Querido compañero:

Me dirijo a Ud. haciéndole llegar mi fraternal saludo, a la vez que para transmitirle el acuerdo del Consejo Departamental de la CGTP, en el sentido - de tener que hacerse presente en esta base y participar en el I CONGRESO DE - PARTAMENTAL DE LA CGTP. a realizarse los días 14, 15 y 16 de octubre del presente año. Este último fin de semana estuve visitando los asientos mineros - de CAROLINA, CULQUIRRUMI, LOS MANTOS y participé en la Primera Convención de Amas de Casa en aquella provincia. De igual manera he sostenido reuniones - con los compañeros del FEDIP HUALGAYOC; todos manifiestan el deseo que su persona efectúe una visita; asimismo, debo indicarle que el ánimo y acuerdos de - las bases de la CGTP. DPTAL. es por el Paro Nacional, el mismo que lo estamos coordinando e impulsando conjuntamente con el Frente de Defensa de Cajamarca y los FEDIPS de las provincias. En concreto, Cajamarca asegura el éxito del Paro del 13.

Debo indicarle también, que la CGTP.Dptal. está cursando invitación a -- nuestro compañero Secretario de Organización Alberto Ramírez H. para que conjuntamente con él llevemos adelante nuestro evento.

Finalmente, compañero Valentín, al margen del acuerdo orgánico de los dirigentes de la CGTP.Dptal, en forma personal, le invoco para que se haga presente en esta base los días del evento. Su presencia dará mayor expectativa y participación en el evento.

Por la atención que le merezca el presente, permítame expresarle mi reconocimiento y especial deferencia.



Atentamente,

Alfredo Cerna Malaver  
SECRETARIO GENERAL